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責任編輯：嚴偉豪 美術編輯：徐家寶

大
公
報
fb2024年10月6日 星期日A 2 要聞

入境處數據顯示，昨日截至晚上9
時，內地訪港旅客有15.1萬人次，國慶
黃金周五日以來，內地旅客逾97.2萬人
次，較去年同期顯著增加近34%。至於
其他客源地的訪港旅客，五日來維持每
日有2萬多人次，連同內地訪港旅客，
截至昨晚9時，五日來的訪港旅客總數
已超過109萬人次，較去年增加33%
（詳見表）。

旅遊業：房價減一成有吸引力
旅遊界立法會議員姚柏良昨日表

示，旅客數字令人 「喜出望外」 。訪港
旅行團約有1100團，超出旅遊業監管局
早前預計的925團，而首四日酒店入住
率更高達九成，反映本港旅遊業恢復不
錯，普遍房價較去年減少10%，對旅客
有一定吸引力。他相信，黃金周內地訪

港旅客有望超過100萬人次。
姚柏良說，現時旅客出行模式改

變，訂房或在旅遊當日或前一日預訂，
而入住天數多以短途為主， 「10月1日
都是80多%預訂率，突然下午多了預
訂。」 他坦言，旅客新式出行模式，對
於酒店業掌握市場有一定困難。

國慶正日 飲食業錄3億生意額
餐飲聯業協會會長黃家和指出，國

慶首日約20萬港人出境，較以往節假日
的30萬人次有所減少，相信北上熱潮開
始放緩。本港不少食肆及商戶推出國慶
優惠，配合政府舉辦多項慶祝活動，預
料餐飲業在整個黃金周的生意額，已超
越去年同期，國慶節正日更高達3億
元。

近日港股回升，黃家和相信不少市

民有獲利，外出消費變得 「豪爽」 。他
舉例稱，酒樓價錢較貴的龍蝦及東星斑
等較多客人下單， 「市民開心，自然會
消費，銀包脹了，用錢更豪爽！」

「香港有不同景點，會吸引許多回
頭客。」 旅遊促進會總幹事崔定邦接受
《大公報》訪問時表示，國慶期間房間
供應充足，假期首四日不論高端、中小
型等的酒店級別同樣爆滿，而住客亦以
短途客為主。

尖沙咀、旺角等傳統旅遊景點，吸
引大批旅客到訪，而香港景點多樣化，
露營、行山等小眾景點同樣吸客， 「希
望旅客來港後意猶未盡，下次再來，最
緊要他們喜歡香港！」

立法會批發及零售界議員邵家輝
說，黃金周假期至今，有業界指化妝品
及電器等市道有輕微升幅，整體而言，
市面氣氛良好，食肆入座率都有上升。

提升文旅配套增吸引力
現時本港實施100%烈酒稅，較台

灣、澳門、日本等其他地區高，邵家輝
建議減至20%，並效法紅酒行業，讓周
邊行業如夜間酒吧、食肆、餐廳共同參
與，相信寬減稅項有助香港在烈酒市場
提高競爭力，減低成本，提振經濟。

全國人大常委、立法會議員李慧琼
表示，觀察到黃金周期間街上人潮較
旺，部分商店需排隊購物，相信是受惠
於早前國家放寬來港個人遊城市的
政策。她強調，本港應提升旅遊
配套，做好文體旅結合，增加
本港在國際上的吸引力。

內地一連七日的國慶黃金
周將於明天（7日）結束，入
境處最新數據顯示，截至昨晚
九時，首五日的內地訪港旅客
已超過97萬人次，較去年同期
增加33%。

旅遊業人士表示，黃金周
期間有逾千個內地訪港團，超
過預期，酒店入住率達九成，
相信黃金周期間的內地訪港旅
客有望超過100萬人次，形容
數字 「喜出望外」 ，反映旅客
及消費數字理想。餐飲業人士
稱，國慶日食肆生意額高達三
億元，相信整個黃金周生意超
越去年同期。

大公報記者 鍾佩欣

◀內地國慶黃金周首五日，訪港
旅客已高達100萬，較去年同期
增加逾三成。

大公報記者何嘉駿攝

大熊貓安然抵埗
體現港溫控物流水準

香港亮點不只是熊貓
港 產 大 熊 貓 龍 鳳

胎、中央送贈 「安安」
及 「可可」 ，加上原有

的 「盈盈」 和 「樂樂」 ，總共六隻，令到香
港成為全球除了內地，最多大熊貓生活的地
區，不但在港掀起熱潮，在世界也是吸引力
十足。這陣大熊貓熱潮能持續多久？能否形
成 「熊貓經濟」 ，令整個香港經濟得益？是

近日社會討論的焦點。
回歸以來，大熊貓一直陪伴着港人，過

去就像熊貓的生活節奏，平穩安樂，沒有造
成 太 大 爆 發 點 ， 也 沒 有 所 謂 「熊 貓 經 濟
論」 ，說到底，問題背後涉及公關包裝及市
場營銷策略。而大熊貓只是香港芸芸特色中
一個亮點，香港擁有大量非遺及歷史文化景
點，現在有否充分發揮每一項的旅遊及經濟

效益？發展熊貓經濟，是契機令社會反思，
如何讓東方之珠全方位盡情發亮發光，如果
「熊貓經濟」 成功，沒有理由其他特色會停

滯不前，有關方面需要反省檢討。
熊貓經濟固然要發展，其他香港特色也

要加把勁，乘勢亦要造勢，要不斷地形成各
種話題，炮製不同類型的熱潮，各界發揮智
慧，才能搞活香港經濟。

透視鏡
蔡樹文

旅客愛逛小店 讚貨品花樣多
內地國慶黃金周

期間，大批內地遊客
來港旅遊消費，除了前往知名景點打
卡以外，不少人也開始探索各類消費
新體驗。大公報記者昨日在銅鑼灣訪
問內地遊客，不少旅客認為，香港購
物優點是款式多、呎碼齊全，是吸引
他們再來香港的特別之處。

專程到信和買模型
來自福建的遊客鄔先生表示，此

次來港遊玩兩三日，提早了解到旺角
信和中心有不少精品模型售賣，就專
門前往購物，花費近千元購買了兩個
動漫模型，女朋友也買到了心儀的
CCD相機， 「不僅款式多，最重要的
是可以親眼觀察到，比網購體驗感更
好！」 他說已經不是第一次來港，除
了購物外，也會選擇去南丫島、西貢
等較偏遠的地方徒步或行山，感受香
港的自然風光。

深圳遊客鄭先生與女友孟小姐昨
日來港一日遊，孟小姐是首次來港，
她認為香港比想像中繁華，熱愛拍照
的她表示很滿意，下次還會再來。鄭
先生說，一直鍾情香港的各式買手
店，買手店有很多已經絕版或復古的
衣服、首飾，或各種稀奇古怪的商
品，這類店在內地比較少， 「希望在
香港能淘到喜歡的東西，合眼緣最重
要。」

來自上海的王先生與女友陳小姐
二人趁國慶假期，來港遊玩三日，至
今消費超過6000元，除了機票和酒店
房間開支，買衣服、嘗美食都是主要
消費。她說，在中環街邊發現不少創
意小店，很多文創產品雖然價格偏
貴，但都很有特色， 「其實有時也可
以不跟從網上推薦，就像昨天我們隨
意走進路邊一間冰室，味道也很有驚
喜！」

大公報記者 王亞毛、鍾佩欣
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▲市民及遊客 「豪爽」消
費，在商店可見排隊付款
人龍。

大公報記者何嘉駿攝
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大熊貓孖寶片段 回顧50日暴風式成長

掃一掃有片睇

▲ 「家姐」 五官輪廓已相
當分明。

▲ 「細佬」 跟媽媽 「盈盈」 一起
睡覺。

【大公報訊】運輸及物流局局長林世雄昨日表
示，香港國際機場處理特殊空運貨物的能力全球首屈
一指。中央贈送的一對大熊貓順利從四川飛抵本港，
體現航空公司與香港國際機場在溫控物流方面的世界
級水平。

林世雄昨日發表網誌表示，中央贈港的一對大熊
貓 「安安」 、 「可可」 於9月26日由四川直達海洋公
園，運送安排由國泰貨運安排及贊助，跨部門、跨機
構共90人團隊作後勤支援，兩位四川專家與海洋公園
的兩位照顧員，在機上全程陪伴。

林世雄指出， 「安安」 、 「可可」 當日乘坐的特
製運輸箱，長期恒溫約攝氏20度，並有充足自然光及
良好通風。他形容， 「兩位VIP搭上本地旗艦航空公司
的班機，舒適安全抵港，絕對體現我們航空公司與香
港國際機場在溫控物流方面的世界級水平。」

港機場擁四大認證
他表示，香港國際機場在處理特殊空運貨物的能

力全球首屈一指，自2017年以來，陸續獲得國際航空
運輸協會的相關認證，包括醫藥品冷鏈運輸（IATA
CEIV Pharma） 、 鮮 活 貨 物 運 輸 （IATA CEIV
Fresh） 、 活 生 動 物 運 輸 （IATA CEIV Live
Animals） 及 鋰 電 池 運 輸 （IATA CEIV Lithium
Batteries）認證，是全球首個獲得全數四項國際航空
運輸協會關於處理特殊空運貨物的機場。

林世雄又提到，本港的大熊貓的主糧竹葉，主要
在廣州從化種植，每日新鮮運抵香港，供港竹葉在上
午10時前就會開始運送。林世雄稱，竹葉運輸過往需
由從化區運往天河區，再在廣州東站通過廣九直通車
運往紅磡，再轉往海洋公園。現時通過兩地海關協
作，加上大灣區內交通網日趨完善，已可使用陸路專
車進行點對點直運。

國慶黃金周入境人次
日期

10月1日

10月2日

10月3日

10月4日

10月5日*

總 數*

*截至10月5日晚上9時數字
（）為與去年同期比較；10月5日為截至當晚9時與去年同日全日數字比較

資料來源：入境事務處

內地旅客

221644（▲25%）

218082（▲46%）

196396（▲31%）

184193（▲36%）

151734（▲34%）

972049
（▲33.7%）

其他旅客

22928（▲17%）

23216（▲27%）

24366（▲36%）

25782（▲38%）

24167（▲40%）

120459
（▲31.2%）

訪港旅客總數

244572（▲24%）

241298（▲44%）

220762（▲31%）

209975（▲36%）

175901（▲35%）

1092508
（▲33.4%）

全新體驗

【大公報訊】記者王亞毛報道：港
產大熊貓龍鳳胎平安長大，海洋公園昨
日重溫牠們出世50日以來的 「暴風式成
長」 片段，牠們現在可躺在媽媽 「盈
盈」 身邊一起睡覺，期待能早日與公眾
會面。民政及青年事務局局長麥美娟表
示，因應國家贈港大熊貓，國慶期間各
區活動也加入了不少大熊貓元素。旅遊
界立法會議員姚柏良表示，大熊貓議題
熱度越來越高，建議趁熱潮開通高鐵通
往四川、西安的動卧列車，讓兩地市民
雙向奔赴。

大熊貓 「盈盈」 在今年8月15日誕下
一對龍鳳胎，成為首對由香港出世的大
熊貓，龍鳳胎出世已有50日，海洋公園
昨日發布片段，回顧牠們的成長歷程，
形容是 「暴風式成長」 ：從剛出世時只
有手掌大的兩個粉色團子，由媽媽 「盈
盈」 抱在懷中舔舐，加上海洋公園奶爸
奶媽以及專家的輪流照顧，龍鳳胎平安
長大。

片段中可見，龍鳳胎現時不僅體形

日漸變大，黑色眼圈和 「背心」 逐漸明
顯，家姐與細佬也開始習慣平躺在媽媽
身邊，露出小肚腩，一齊玩一起睡覺。

大熊貓電影 票房破百萬
隨着熊貓龍鳳胎的出世，以及中央

送贈香港的一對大熊貓，香港正掀起一
片 「熊貓熱潮」 。電影《再．見熊貓福
寶》日前在港上映，電影記錄了在韓國
出世的大熊貓福寶與飼養員爺爺的日常
和回憶，在香港的票房已經突破100
萬。

民政及青年事務局局長麥美娟表
示，因應內地送贈兩隻大熊貓 「安安」
及 「可可」 給香港，各地區的國慶活動
中都加入大熊貓元素，包括南區的大熊
貓綵艇、油尖旺區的打卡點，以及北區
的大熊貓主題巴士等，她希望市民一起
參與活動，進一步了解國家發展。

旅遊界立法會議員姚柏良表示，本
港對大熊貓議題的討論越來越熱，各界
都在想方法如何打造熊貓品牌，共同打

造熊貓明星效應，為熊貓經濟帶來一定
動力。他認為，高鐵是香港連接內地的
重要交通動脈及遊客流量入口，可考慮
未來與成都、西安兩個城市，開通動卧
列車，以熊貓為主題，用好熊貓IP，讓兩
地巿民雙向奔赴。


